

C'est sous la présidence de notre Délégué Général de Vaucluse, Jean-Claude TIBÈRE, que s'est ouverte l'Assemblée générale du Comité, en fin d'après-midi, le jour même où était donnée en séance scolaire la pièce « Un autre 11 Novembre » au théâtre de Pertuis. *Invités à la séance par le président du comité, une dizaine de personnes venues de Pertuis, mais aussi d'Orange, ont assisté à la représentation. Deux mois après les obsèques de Michel Agnellet, ce fut avec une grande émotion qu'on entendit sa voix enregistrée, voix off faisant la transition entre les scènes.*

Marie-Ange CONTÉ, Adjointe à la culture représentait le maire, Roger PELLENC, membre de l'association, en déplacement. Le Conseiller général du Canton, Maurice LOVISOLO est venu un court instant rappeler son soutien au président. Étaient excusés M. Patrick ANNE, Directeur départemental de l'ONAC, Mme Renée CARLIER, Chargée de mission pour la Réserve citoyenne, M. Jacques RAMPAL, président des Anciens Combattants de la Tour d'Aigues, MM. Gaston REY et Gilbert GAY, anciens résistants du Nord et du Sud Luberon, empêchés.

Le président Jean-Jacques DIAS a présenté le rapport annuel sur le fonctionnement du comité.

- En dépit du petit nombre de membres réellement actifs, le Comité a été présent à toutes les commémorations nationales et à la cérémonie de la Simone, le 25 novembre. Le Comité s'attache à représenter l'association aux cérémonies locales, nombreuses en été (St Martin de Castillon, Mérindol, Villelaure, Cadenet, Peypin d'Aigues...). S'il n'a pu être présent à Caumont cette année, il le fut à Sault où son président représentait le Conseil Municipal de Pertuis.

Le Comité était représenté aux obsèques des légionnaires du 2^oREG tués en Afghanistan, ainsi qu'aux différentes cérémonies de la Compagnie de Gendarmerie de Pertuis (prises de commandement, messe de Ste Geneviève...)

En 2012 fut commémorée l'année 1942, avec une cérémonie au wagon du souvenir aux Milles en avril, puis une conférence du président le 6 juin à Peypin, dans le cadre des commémorations organisées par l'ONAC, et enfin l'inauguration du Mémorial du Camp des Milles le 10 septembre, en présence du Premier Ministre.

- Enseignant d'Histoire à la retraite, membre du Jury départemental du Concours de la Résistance et de la Déportation, le président garde le contact avec le milieu enseignant en participant à des interventions dans les classes sur la guerre de 1914-1918 (Collège de la Tour d'Aigues en septembre, école primaire de Mirabeau, Collège Marcel Pagnol en novembre), ou en accompagnant des élèves au Musée Jean Garcin de Fontaine de Vaucluse (école de Mirabeau).

Le trésorier Roger PAROLA a présenté la situation financière du comité *(une balance comptable positive sur l'exercice 2011-2012, avec 2193,45 € sur le compte au 8 janvier 2013),*

puis le Délégué Général a donné les dernières nouvelles de l'association, dont le congrès se déroulera à Vannes (Morbihan) les 4 et 5 avril prochains.

Le drapeau du comité, présenté à la cérémonie du 11 novembre 2012, va permettre davantage de visibilité à l'action future de nos membres. Le président remercie notre porte drapeau Jean-Claude COURROUX de sa disponibilité et surtout de ses « prouesses » renouvelées lors des quêtes du 1^{er} novembre.

Si l'on s'est attaché depuis la création du comité en 2005 à des actions de transmission de la mémoire auprès des jeunes générations, l'une des missions essentielles de l'association n'est pas remplie, à savoir le recensement des tombes des « Morts pour la France » de l'ensemble du canton.

Le recensement commencé sur Pertuis en 2010 doit être poursuivi à l'ensemble des communes du canton de Pertuis. M. TIBÈRE, Délégué Général, a rappelé comment devaient être reprises les tombes en déshérence, dans le respect des restes des soldats et de leur famille. Chaque commune devrait se doter d'une tombe de regroupement en accord avec le Souvenir Français. Au cours de la discussion, une petite équipe de volontaires s'est constituée pour faire l'inventaire des cimetières du canton et pour mener à bien cette mission essentielle de l'association, qui prend une grande importance à la veille de la commémoration du **centenaire de 1914**.

L'année 2014 sera aussi celle du **70^e anniversaire du débarquement de Provence** et ces commémorations doivent se préparer dès maintenant. Le président a émis quelques idées à ce sujet : mettre en valeur le monument commémoratif de l'arrivée en Vaucluse des libérateurs américains à Mirabeau, proposer aux communes de mieux identifier les plaques de rues portant le nom d'un résistant...

- Lors d'un échange entre le Délégué Général, M. Raymond COLOMBARD, président des CATM, et M. Claude CARBONEL, président honoraire, il a été question du **19 mars** et de la loi commémorative récemment votée au Parlement. Le Délégué Général a précisé sa position personnelle dans l'attente des décrets d'application. Jusqu'alors, le Souvenir Français n'avait pas à participer officiellement. Liberté à chacun individuellement de participer ou non.

- Le Souvenir Français peut organiser des **voyages sur des lieux de Mémoire** et aider au financement d'actions pédagogiques.

Comme suite à la demande formulée par des élèves de 1^{ère} du **Lycée Val de Durance**, qui projettent avec leurs professeurs un voyage à Paris pour, entre autres, assister au ravivage de la Flamme sous l'Arc de Triomphe et visiter le Mémorial du camp de Drancy, récemment inauguré, Jean Claude TIBÈRE annonce qu'il demandera au siège une subvention de 1.300 euros !

Quelques actions à venir :

- participation à une journée pédagogique au collège de Rousset le 24 janvier ;
- intervention aux côtés de Gilbert GAY au Collège Marcel Pagnol dans le cadre de la préparation au Concours de la Résistance ;
- en avril, visite du Mémorial du Camp des Milles, en lien avec l'association pertuisienne Patrimoine à Venir ;
- le 28 mai, conduite et accompagnement d'élèves du collège Marcel Pagnol à Salon pour le Colloque historique sur le Conseil National de la Résistance et le 70^e anniversaire de la mort de Jean Moulin.

L'hommage à Michel Agnellet :

C'est en présence des comédiens de **La Naïve** que l'Assemblée Générale s'est terminée dans l'émotion avec l'hommage rendu à notre ami Michel AGNELLET, citoyen d'honneur de la ville de Pertuis (texte ci-joint). Tous ensemble, on a ensuite partagé le gâteau des rois en toute convivialité.

À Pertuis, le 14 janvier 2013, le Président du Comité.